

**Zeitschrift:** Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Herausgeber:** Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Band:** 38 (1980)

**Heft:** 2

**Vereinsnachrichten:** Editorial et rapport d'activité de la Société d'études économiques et sociales

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Editorial et rapport d'activité de la Société d'études économiques et sociales

P. Ruttimann, président

*La Société d'études économiques et sociales a tenu son assemblée générale le mardi 22 avril 1980, portant sur l'exercice 79-80. Les principales activités de l'année écoulée ont été, comme par le passé, l'organisation de conférences et l'édition de la « Revue économique et sociale » :*

## CONFÉRENCES ET DÉBATS

Le 30 janvier 1979 a eu lieu un débat fort animé à propos de la votation sur l'initiative pour le contrôle démocratique des centrales nucléaires, débat au cours duquel M. J.-M. Kaelin a présenté le point de vue des producteurs d'électricité et M. D. Brélaz celui des partisans de l'initiative.

Le 9 mai, à l'issue de notre assemblée générale 1979, le conseiller fédéral G.-A. Chevallaz a présenté devant un nombreux auditoire un exposé sur la réforme financière de la Confédération et cela à la veille de la votation sur la « TVA ».

Le 12 mars 1980, MM. D<sup>r</sup> A. Calanca, A. Demaurex et E. Jan ont animé un débat sur la consommation de la drogue, particulièrement dans les milieux de la jeunesse.

Enfin, le 22 avril 1980, à l'issue de notre dernière assemblée générale, M. le conseiller d'Etat J.-F. Leuba a présenté un exposé sur le thème « La prison — Pourquoi ? » à la suite duquel de nombreuses questions ont été posées sur ce domaine si complexe.

## REVUE

Quatre numéros trimestriels ont été publiés:

- le premier a repris l'ensemble des conférences présentées en octobre 1978 lors des Journées du Mont-Pèlerin sur le projet de nouvelle constitution fédérale;
- le deuxième numéro s'est attaché à des problèmes relatifs à l'avenir des industries de Suisse;
- le numéro 3 a été consacré, d'une part à des questions monétaires (dollar) et d'autre part, au nouveau droit des sociétés anonymes en ce qui concerne le rôle, la fonction et la responsabilité des administrateurs et des contrôleurs aux comptes;
- le numéro 4 a traité de manière diversifiée le rôle de la femme dans la vie économique et sociale.

Signalons également qu'en janvier 1979, une brochure a été publiée reprenant les exposés relatifs à l'initiative fédérale pour le contrôle démocratique du nucléaire.

## COMITÉ

Durant la période sous examen, votre comité s'est réuni à 3 reprises, les 5 mars et 10 septembre 1979 et le 12 mars 1980.

Au cours de l'assemblée générale du 9 mai 1979, deux nouveaux membres ont été élus au comité, à savoir: MM. Pierre André, directeur adjoint d'André & Cie S.A. et Jean-Claude Veillon, directeur général de Veillon S.A.

Élu à de nouvelles fonctions (conseiller aux Etats), M. Hubert Reymond a dû renoncer à son mandat dans notre comité, par suite d'un surcroît d'activités. Nous le félicitons vivement tout en regrettant son départ.

## **COMPTE 1979**

Le bilan de l'exercice 1979 présente un total de Fr. 55 119.89 cependant que le compte de pertes et profits qui totalise Fr. 72 018.30 laisse apparaître un solde positif de Fr. 1 361.75. L'équilibre financier de notre société est ainsi maintenu, et cela grâce à un apport croissant de membres de soutien et de personnes morales qui compense une certaine érosion des membres individuels.

## **OBJECTIFS ET BUDGET 1980**

Le budget 1980, adopté au cours de l'assemblée générale du 22 avril se traduit par un total de produits de Fr. 69 000.— et des charges de Fr. 68 500 laissant donc un léger solde bénéficiaire.

## **PLAN DE PUBLICATION DE LA «RES» 1980**

Le premier numéro est consacré essentiellement à des questions de balance des revenus, de transferts technologiques internationaux et de gestion financière.

Le présent numéro traite de diverses questions relatives aux problèmes alimentaires d'une part et aux questions monétaires d'autre part.

Le numéro 3 sera un numéro spécial sur le «Management» réalisé en collaboration avec l'Imede.

Et enfin le numéro 4 sera consacré au «Venture capital» (capital risque).

## **JOURNÉES DU MONT-PÈLERIN**

Votre comité voit une attention particulière au problème de la poursuite de ces journées. En effet, la dernière session qui devait avoir lieu en septembre 1979, organisée par la Société vaudoise des Ingénieurs et Architectes et consacrée au thème «L'économie suisse et l'Extrême-Orient», a dû être annulée en dernière minute faute d'inscriptions suffisantes. De manière à mieux définir les sujets susceptibles d'intéresser les participants futurs à ces journées, une enquête a été entreprise parmi l'ensemble des membres des sociétés organisatrices.

En ce qui concerne notre société, plus d'une cinquantaine de questionnaires qui nous ont été retournés montrent l'intérêt de nos membres pour plusieurs sujets, avec une faveur plus marquée pour le thème: «La protection de la personne humaine face aux nombreuses extensions de l'informatique».

Ce sujet sera donc vraisemblablement retenu pour le Séminaire de 1981.